



**Aus dem Gemeinderat**

- Der Gemeinderat hat die Jahresrechnung 2017 behandelt und kann einen erfreulichen Ertragsüberschuss von Fr. 220'600.85 verzeichnen. Die Primarschule weist ein Defizit von Fr. 43'437.99 aus. Zwischenzeitlich fand auch bereits die Revision durch die Geschäfts- und Rechnungsprüfung statt.
- Zum Zeitpunkt des Baubewilligungsverfahrens stand die definitive Grösse des Pumptracks noch nicht fest. Aufgrund der erfreulich hohen Sponsoringbeiträge konnte der Pumptrack kinderfreundlicher und damit auch grösser gestaltet werden. Deshalb hat sich der Gemeinderat entschieden, anhand des § 107 PBG Kanton TG die definitive Grösse des Pumptracks im vereinfachten Verfahren zu bewilligen. Dabei gilt es festzuhalten, dass sich der Gemeindebeitrag von Fr. 50'000.– nicht geändert hat.
- Die Lichtsignalanlage bei der Hirschen-Kreuzung wird während der Frühlingsferien ersetzt. Damit wird der Schulweg für die Kinder nicht tangiert.

**Informationen Bauverwaltung**

Dem Feuerwehrverein, Thomas Schindler, Riethag 2, 8599 Salmsach, wurde die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 5. bis 25. März 2018 auf der Parz. 199, Arbonerstrasse 8, erteilt.

**Aktuelle Zivilstandsnachrichten**

**Geburt**

- 24. Februar 2018 in Münsterlingen TG, Wettstein Delaye, Sohn des Wettstein Marco und der Wettstein Justine

**Todesfall**

- 02. März 2018 in Salmsach TG, Graf Eva, geb. 04.12.1962, geschieden

Gemeinderatskanzlei Salmsach

**Ersatzwahl Mitglied Schulkommission**

Bei einer Stimmbeteiligung von 33,9% lag das absolute Mehr bei 129 Stimmen. Daher konnte noch niemand im ersten Wahlgang gewählt werden. Die Stimmverteilung sah wie folgt aus:

Doris Tobler.....	112 Stimmen
Irene Haltmeier .....	99 Stimmen
Janine Inauen.....	42 Stimmen
Vereinzelte.....	3 Stimmen

Gemäss Gesetz über das Stimm- und Wahlrecht (StWG) Art. 42 ist für den zweiten Wahlgang vom 10. Juni 2018 das relative Mehr massgebend. Es wird lediglich ein leerer Wahlzettel ohne Namensliste verschickt.

Wahlbüro Salmsach



**Projektwoche 5. März – 9. März 2018**

Die Tage der Projektwoche sind für die Schülerinnen und Schüler sowie die Lehrpersonen immer ganz speziell. Während die Schülerinnen und Schüler der 4. – 6. Klasse im Skilager in den Flumserbergen weilten, nahmen die Schülerinnen und Schüler vom Kindergarten bis zur 3. Klasse an der Projektwoche zum Thema Gesundheit teil. In vier altersgemischten Gruppen machten die Schülerinnen und Schüler dazu viele eigene Erfahrungen. Jeden Tag wechselte die Gruppe zu einem neuen Thema.

Beim Bewegungsposten verbrachte man den ganzen Morgen in der Turnhalle mit verschiedenen Spielen. Dabei erfuhren die Schülerinnen und Schüler am eigenen Körper, dass bei grosser Anstrengung das Herz viel schneller klopft und man wesentlich schneller atmen muss, Sport in der Gruppe aber viel Spass macht und Sport uns hilft, gesund zu bleiben. Die Kinder beim Ernährungsposten lernten in dieser Woche die Ernährungspyramide kennen. Sie verstehen nun, dass gesunde Lebensmittel in grösseren

Mengen gegessen werden können und uns guttun, aber ungesunde Lebensmittel, wie z. B. Süssigkeiten, zwar gut schmecken, aber nur ab und zu gegessen werden sollten.

«Wie fühlst du dich? Wie fühlt sich das Kind auf dem Bild?», wurde in der Gruppenarbeit zum Thema «Psychische Gesundheit» gefragt. Für die Kinder ist es in diesem Alter noch selbstverständlich, dass Gesundheit viel mit den eigenen Gefühlen zu tun hat.

An einem weiteren Posten erfuhren die Kinder auf eine etwas andere Art mehr über ihren Körper. «Wie ist es, wenn ich nichts sehe oder höre?» Den Körper bewusst wahrnehmen und dabei neue Erfahrungen machen, war hier das Thema.

Am Freitagmorgen hörten die Kinder Geschichten zum Thema «Wie gehen wir miteinander um», dann stellte jede Gruppe einen feinen, aber natürlich gesunden Znüni her, den die Schülerinnen und Schüler sich in der Pause schmecken liessen. Es gab Gemüsedipps, Fruchtspiesse, Vollkorn-Sandwich und gesunde Getränke.

Danach wurden noch Teamspiele gespielt und ein Erinnerungsplakat mit den Unterschriften aller Teilnehmenden versehen.

Eine abwechslungsreiche und sehr gesunde Woche ging am Freitagnachmittag zu Ende. Die Lehrpersonen werden das Thema Gesundheit auch im «normalen» Unterricht weiterverfolgen.

Sie, liebe Eltern und Erziehungsberechtigte, können uns dabei unterstützen. Geben Sie Ihrem Kind einen gesunden Znüni und falls nötig ein ungesüsstes Getränk mit in die Schule.

Ideen und Tipps dazu finden Sie im Internet. Bei Früchten, Gemüse, Brot und Wasser liegen Sie aber immer richtig. Welchen gesunden Znüni mag Ihr Kind am liebsten? ●

Schulleitung Salmsach



**Ergebnisse Abstimmungen & Wahlen vom 4. März 2018**

Mit einer Salmsacher Stimmbeteiligung von 41,6% sehen die Ergebnisse wie folgt aus:

Eidgenössische Volksabstimmung	Salmsach	Schweiz
	Ja / Nein	Ja / Nein
Bundesbeschluss vom 16. Juni 2017 über die neue Finanzordnung 2021	253 / 78 76,4 / 23,6 %	84,1 / 15,9 %
Volksinitiative vom 11. Dezember 2015 «Ja zur Abschaffung der Radio- und Fernsehgebühren» (Abschaffung der Billag-Gebühren)	134 / 209 39,1 / 60,9 %	28,4 / 71,6 %